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令 和 ６ 年 館 林 市 議 会 第 ３ 回 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 順 位 表 

 

 

１．柴 田   信  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)本市におけるゴミ

の処分に係る取り

組みについて 

 本市のゴミの排出量は、群馬県内においてもト

ップクラスで、ゴミの削減は本市がかかえる重要

な課題の一つです。 

 その対応策として、本市におけるゴミの処分に

係る取り組みの内容について質問をさせていた

だきます。 

 

①本市におけるゴミ収集・処理の現状についてお

伺いします。 

②本市におけるゴミのリサイクル率の推移につ

いてお伺いします。 

③本市におけるゴミの削減や、リサイクルの推進

のために、本市が推進している施策や取り組み

についてお伺いします。 

④本市における市民や地域住民に対するゴミ問

題に関する啓発活動や講習会などの教育プロ

グラムの取り組みは行われているか、お伺いし

ます。 

⑤本市のゴミ問題の解決に向けて、今後の計画

や、目標はどのようになっていくかお伺いしま

す。 

 

所管部長 

(2)本市の市政運営に

ついて 

 本市が取り組まれている市政運営について、現

在積極的に取り組まれている施策や課題などへ

の取り組みについてお伺いします。 

 

①車座市政報告会の実施結果についてお伺いし

ます。 

②市長公約の総括についてお伺いします。 

③１期目の４年間を振り返り、今後の課題につい

てお伺いします。 

④今後の市政運営についての展望をお伺いしま

す。 

 

市長・所管部

長 
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２．堀 口 きく枝  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)高齢者の就労支援

について 

 高齢化が進み、人生１００年時代と言われてい

ます。高齢者の方が、元気に働くことにより、地

域とのつながりをより深め、いきいきとした生活

を楽しみ活躍できる社会づくりが重要になって

参ります。 

 本市の高齢者の就労支援について伺います。 

 

①本市が支援している高齢者就労の事業団体に

ついて。 

②シルバー人材センターの概要について。 

③提供する業務内容について。 

④シルバー人材センターの会員数について。 

⑤契約件数について。 

⑥会員の就労率について。 

⑦会員の講習について。 

⑧会員の方の安全対策について。 

⑨シルバー人材センターの課題について。 

 

所管部長 

(2)各種スポーツ大会

補助について 

 市民のスポーツ活動を促進し、生涯スポーツの

推進を図る上で全国大会等を目指す、スポーツ競

技者、団体を応援するため、補助は必要だと考え

ます。本市のお考えを伺います。 

 

①本市の各種スポーツ団体の数について。 

②過去５年間で全国大会へ出場した個人の人数、

または団体数について。 

③本市における、全国大会への参加費補助金（壮

行費）交付について。 

 

所管部長 
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３．飯 島 一 志  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)地域農業の課題に

ついて 

 就農者の高齢化や離農者が増加傾向の現状の

中で有機農業の可能性について一緒に考えたい。 

 

①本市の有機農業の現状について伺います。 

②有機農業の課題について伺います。 

③加工品の可能性について伺います。 

④耕作放棄地の有効利用法について伺います。 

⑤今後の取り組みについて伺います。 

 

所管部長 

(2)持続可能な行政運

営について 

 少子高齢化社会において、増える社会保障費と

市税の減少の中で、本市の今後の取り組みを一緒

に考えたい。 

 

①これまでの市税の状況と今後の予想について

伺います。 

②これまでの扶助費の状況と今後の予想につい

て伺います。 

③市税の減少対策としての施策を伺います。 

④市の魅力発信についての考えを伺います。 

⑤今後の具体的な取り組みについて伺います。 

 

所管部長 
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４．小 林 但 弥  君 【一問一答】 

 

 

５．岡 野 陽 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)２０２９湯けむり

国スポ・全スポぐ

んまに向けた組織

づくりについて 

 国スポ・全スポぐんまの成功に向け、職員の定

員管理をする上で、どのように組織づくりを進め

ていくのか伺います。 

 

①国スポ・全スポぐんまに向け、組織の現状につ

いて伺います。 

②国スポ・全スポぐんまに向けた組織づくりの課

題について伺います。 

③定員管理をするうえで、今後どのように組織づ

くりを進めていくか伺います。 

 

所管部長 

(2)本市のスポーツツ

ーリズムに対する

考えについて 

 市制施行７０周年、スポーツ健康都市宣言４０

周年を迎え、新たなスタートとして、スポーツを

通したまちづくりについて伺います。 

 

①スポーツを通したまちづくりに対する本市の

考えについて伺います。 

②本市の環境を生かした、スポーツツーリズムに

ついて伺います。 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)新型コロナウイル

ス感染症定期予防

接種について 

 １０月から新型コロナウイルス感染症の定期

予防接種が始まります。本市の予防接種体制につ

いてお伺いします。 

 

①接種体制について。 

②健康被害救済制度について。 

③ワクチン後遺症の医療体制について。 

 

所管部長 

(2)城沼の水質保全に

ついて 

 館林城とつつじが岡公園を守ってきた城沼の

水質の現状とこれからの取り組みについてお伺

いいたします。 

 

①城沼の自然環境の現状について。 

②水質について。 

③今後の浄化の取り組みについて。 

 

所管部長 
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６．平 井 玲 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)マイナ保険証の普

及及び利用促進に

ついて  

 本年１２月２日より従来の健康保険証の発行

が終了し、マイナンバーカードを健康保険証とし

て利用する「マイナ保険証」を基本とする仕組み

に移行します。市民が安心してマイナ保険証を利

用できるよう正しい情報を丁寧に発信していく

事が必要です。本市におけるマイナ保険証の普及

と利用促進の取組について伺います。 

 

①マイナンバーカードの保有率について。 

②マイナ保険証の利用率について。 

③マイナンバーカードを保険証として使うため

の登録方法について。 

④利用促進の取組について。 

⑤マイナンバーカードを取得していない方への

支援について。 

 

所管部長 

(2)カスタマーハラス

メント対策につい

て 

 顧客からの暴言や不当な要求などの迷惑行為

「カスタマーハラスメント」（カスハラ）が社会問

題化していることを受け、労働者を守るため、企

業や行政の防止策が本格化しています。本市職員

に対するカスハラの現状と取組について伺いま

す。 

 

①カスタマーハラスメントの認識について。 

②市職員に対するカスタマーハラスメントの現

状について。 

③相談体制について。 

④研修について。 

⑤今後の取組について。 

 

市長・所管部

長 
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７．田 辺 純 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)小学校・中学校体育

館のエアコン設置

について 

 いま、学校体育館は、児童生徒の熱中症対策や、

災害時は学校体育館が避難所となっていること

からも、空調の設置が求められています。 

 

①市内小・中学校体育館のエアコンの設置の現状

を伺います。 

②市内小・中学校体育館のエアコンの設置の必要

性について伺います。 

③市内小・中学校体育館のエアコンの設置の予定

を伺います。 

④市内小・中学校体育館のエアコンの設置の課題

を伺います。 

 

所管部長 
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８．池 森 のり子  君 【一問一答】 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)耕作放棄地の現状

と課題について 

 放置された田畑に雑草や雑木が生い茂り、景観

の悪化はもとより害虫など農業に悪影響を与え

る問題があります。 

 そういった問題を解消すべく今回は耕作放棄

地の雑草問題にスポットを当てて質問させてい

ただきます。 

 

①耕作放棄地のクレーム件数の推移をお伺いい

たします。 

②耕作放棄地の雑草のクレームについて本市と

してどのような対応をしているのかお伺いい

たします。 

③耕作放棄地の雑草問題が近隣に迷惑をかけて

いる実態を把握しておりますか、お伺いいたし

ます。 

④今後、耕作放棄地の解消に向けて積極的に対応

していくお考えはありますか、お伺いいたしま

す。 

⑤夏に農地パトロールを行っていますが、所有者

に寄り添った今後の対応について意向調査を

実施しておりますか、お伺いいたします。 

 

所管部長 

(2)市斎場の現状につ

いて 

 斎場は、遺族や会葬者にとって故人とお別れを

する大切な場所であります。 

 様々な方が利用する施設であるからには、葬送

の場としてふさわしい空間づくりが求められま

す。 

 その観点より現在の利用状況や問題点につい

てお伺いいたします。 

 

①斎場の利用状況の過去５年間の推移について

お伺いいたします。 

②斎場を利用された方からどのような声があが

っているかお伺いいたします。 

③告別ホールが暑いというご意見があるという

事ですが、現在の火葬棟のエアコンの設置状況

をお伺いいたします。 

④南側庭園の管理状況及びその経費についてお

伺いいたします。 

⑤身障者用、住職用、おもいやり駐車場の設置状

況など、駐車場の利便性についてお伺いいたし

ます。 

 

所管部長 
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９．篠 木 正 明  君 【一問一答】 

 

 

１０．斉 藤 貢 一  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)館林都市圏地域公

共交通計画につい

て 

 来年度が館林都市圏地域公共交通計画の最終

年度になりますが、計画の進捗状況及び課題につ

いて伺います。 

 

①地域公共交通は、なぜ必要なのか。 

②路線バスの再編はどこまで進んだのか。 

③路線バスの運行本数を増やす必要性について、

どう考えているのか。 

④路線バスの運行本数を増やす上での課題は何

か。 

⑤路線バスを補完するための交通手段はどうな

っているのか。 

⑥新しいモビリティ導入の検討はされているの

か。 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)まちづくりの将来

像への推進体制に

ついて 

 法制上のまちづくり方針は決められているが、

市民に示されているのはイメージ的なまちづく

りしか示されていない。そんな中、今後のまちづ

くりに必要なものは？あるべき姿の構築方法に

ついて問う。 

 

①立地適正化計画について問う。 

 ・見直しの中身について 

 ・誘導地域の人口動態について 

②マスタープランについて問う。 

 ・地域別構想について 

 ・人口動態について 

③まちなか活性化の取り組みについて問う。 

 ・再生重点エリアについて 

 ・ウォーカブル賑わい創出エリアについて 

 ・まちづくり会社について 

 ・景観整備事業の考え方について 

 

所管部長 
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１１．吉 野 高 史  君 【一問一答】 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)職員の長期休職者

について 

 職員の長期休職者の過去の実態と現状につい

て問う。 

 

①過去１０年間の推移について問う。 

②平成１８年、２４年に質問したが、その後につ

いて問う。 

 

所管部長 

(2)本市の自殺者につ

いて 

 本市の自殺者の過去の実態と現状について問

う。 

 

①年代別自殺者の数値について問う。 

 

所管部長 

(3)自殺された市内中

学生の結論の公表

について 

 自殺された市内中学生の調査結果の公表につ

いて問う。 

 

①第三者委員会の結果公表が遅れている件につ

いて問う。 

 

教育長 

 

(4)市長の選挙公約の

総括について 

 市長の選挙公約の総括について、反省点と今後

について問う。 

 

①選挙公約の反省点と今後について問う。 

 

市長 

 


